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La secretaria adjunta de VOAE, Giselle Valladares, 
señaló que el trabajo electoral es un trabajo de 

gran importancia institucional pues garantiza la repre-
sentación estudiantil en los diferentes órganos en el au-
togobierno y el gobierno universitario. Asimismo, indico 
que las capacitaciones iniciarán el 10 de diciembre.

UNAH elige integrantes de la CTE y JEL  

La UNAH realizó 
el pasado 26 de 

noviembre la selec-
ción aleatoria de los 
miembros de la Co-
misión Técnica Elec-
toral (CTE) y de las 
Juntas Electorales 
Locales (JEL), con el 
propósito de reanu-
dar el proceso electo-
ral estudiantil. 
Los actos públicos 
tuvieron lugar en el 

edificio Alma Máter, 
con la veeduría de los 
estudiantes activos 
de la CTE, Junta Elec-
toral Nacional (JEN) y 
del Consejo Consul-
tivo Nacional (CNN), 
así como de los inte-
grantes de la comi-
sión ratificada por el 
Consejo Universitario 
mediante el acuerdo 
CU-O-128-08-2019 
de fecha 30 de agos-

to de 2019, delega-
da para dar origen y 
conformar la CTE y la 
selección aleatoria de 
las JEL.
La secretaria general, 
Jessica Sánchez, re-
saltó que este proce-
so se realizó en aras 
de reforzar los prin-
cipios electorales del 
Reglamento Electo-
ral Estudiantil (REE), 
porque la selección 
del pasado 6 de sep-
tiembre se dejó sin 
valor.
De igual manera, se-
ñaló que la votación 
electrónica permitirá 
la captación de vo-

cieros, facilidad de 
consulta, disminu-
ción de errores hu-
manos, disminución 
de los tiempos, apoyo 
al medioambiente y 
fortalecimiento de la 
democracia, colocan-
do a la universidad a 
la vanguardia en la 
región centroameri-
cana en cuanto a in-
novación tecnológica.
Según consta en acta, 
hay nuevos miembros 
propietarios de la 
CTE que formalizarán 
su cargo y tomarán 
posesión del mismo, 
para ellos los univer-
sitarios selecciona-

Secretaria general, Jessica Sánchez, detalló que 
la votación electrónica disminuirá los errores hu-
manos durante el proceso.  

tos de manera expe-
dita, emisión rápida 
de resultados, ahorro 
de recursos finan-

senciar un proceso 
electoral electrónico 
simultáneo. 
“Quedaron suma-
mente satisfechos e 
impresionados de que 
esa es justamente la 
capacidad que tendre-
mos nosotros. Por esa 
razón estamos ya en 
la posibilidad y nece-
sidad de anunciar de 

manera categórica que 
tendremos ese proceso 
electoral estudiantil”, 
amplió Herrera.
Irías indicó que pre-
senciaron 312 eventos 
electorales, entre ellos 
de elección de claus-
tros, representaciones 
ante organismos de 
Gobierno y estudian-
tiles. 
Según Irías una bon-
dad de la votación 
electrónica es que 
se puede realizar de 
forma remota desde 
cualquier celular o 
computadora.
En la UNAM, presen-
cialmente solo esta-
ban los equipos de las 
facultades, quienes se 
encargaron de ver el 
desarrollo del even-
to y verificaron que 
los aspectos técnicos 
funcionaran de forma 
óptima.

“Venimos impactados 
del alto nivel con el 
que se celebran este 
tipo de eventos. Los 
jóvenes despejaron to-
das sus dudas respec-
to a la confiabilidad. 
Esto nos da la certeza 
de que nosotros, una 
vez cerrado el evento 
electoral, tendremos 
ya los resultados solo 

para que hagamos la 
distribución de como 
quedarán integrados 
los cuatros niveles 
electivos”, enfatizó 
Irías.
Para el vicerrector, 
este tipo de votación 
es una buena práctica 
y se debe institucio-
nalizar en toda la uni-
versidad para evitar 
problemas del pasado 
como desconfianza y 
violencia. Resaltó que, 
en la UNAM, con-
flictos de esa índole 
desaparecieron por el 
sistema de votación 
electrónica.
“De los seis millones 
que nosotros teníamos 

planificado invertir en 
el proceso electoral, 
con esta metodolo-
gía, vamos a gastar 
300 ,000-400 ,000 
lempiras porque es ex-
tremadamente econó-
mica la inversión; eso 
va a procurar un aho-
rro a la universidad de 
casi 5.5 millones de 
lempiras”, aclaró Irías.
Referente a las Elec-
ciones Generales Hon-
duras 2021, Herrera 
expresó que la UNAH, 
mantuvo una postura 
de incentivar a la po-
blación para que vota-
ra por los candidatos 
de su preferencia de 
manera ordenada.

El rector Herrera, 
mediante el Con-
sejo Universitario, 

reveló que las eleccio-
nes estudiantiles de la 
UNAH se celebrarán el 
seis de abril de 2022, 
puesto que represen-
ta una necesidad im-
periosa que se tiene 
como universidad.
Es de señalar que re-
cientemente una de-
legación de la UNAH 
integrada por el vi-
cerrector de Asuntos 
Estudiantes, Áyax Irías, 
miembros de la Comi-
sión Técnica Electoral 
(CTE), Junta Electoral 
Nacional (JEN) y el 
equipo técnico de la 
Vicerrectora de Orien-
tación y Asuntos Estu-
diantiles (VOAE), visitó 
la Universidad Nacio-
nal Autónoma de Mé-
xico (UNAM), México, 
donde pudieron pre-

El vicerrector 
de Asuntos Es-
tudiantes, Áyax 
Irías, reveló que 
los resultados 
se obtendrían 
veinte minutos 
después de 
realizar el pro-
ceso electoral 
electrónico.
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dos deben abocarse 
lo antes posible a las 
oficinas de la Vice-
rrectoría de Orienta-
ción y Asuntos Estu-
diantiles (VOAE).
Al igual que con la 
CTE, la estructura 
legal y formal de las 
JEL de las distintas 
unidades académicas 
y centros regionales 
fue completada con 
la selección aleatoria 
de cinco miembros 
propietarios y cinco 
suplentes.
Bajadilla:  La secreta-
ria adjunta de VOAE, 
Giselle Valladares, 
señaló que el trabajo 
electoral es un traba-
jo de gran importan-
cia institucional pues 
garantiza la repre-
sentación estudiantil 
en los diferentes ór-
ganos en el autogo-
bierno y el gobierno 
universitario. Asimis-
mo, indico que las ca-
pacitaciones iniciarán 
el 10 de diciembre.

UNAH invertirá 
a prox imada-
mente L. 400,000 
en la justa elec-
trónica de los 
seis millones que 
se tenía presu-
puestado para 
las próximas 
elecciones estu-
diantiles.
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UNAH realizará 
sus elecciones 

en abril de 2022   

Con las elecciones elec-
trónicas, UNAH ahorrará 

5.5 millones de lempiras.

Según Irías, un beneficio de la votación electrónica es que se puede realizar 
de forma remota por medio de un celular o computadora. 
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Propuesta para la  
inserción estudiantil  

Odontología termina
 pilotaje semipresencial

Ómicron: nueva variante 
del COVID-19  

Con más de 250 es-
tudiantes de último 

año, docentes y autori-
dades universitarias, la 
Facultad de Odontolo-
gía realizó el pilotaje de 
retorno semipresencial, 
que se llevó a cabo en 
Ciudad Universitaria y 
UNAH Valle de Sula con 
el objetivo de atender a 
más de 400 pacientes. El 
decano de esta unidad 

Las académicas Dora 
Quintero y Diana Sabi-

lión presentaron en el V 
Encuentro Bienal de In-
vestigación y Posgrados, el 
estudio “Política recons-
tructiva en atención al for-
talecimiento de la inserción 
integral de niñez y adoles-
cencia migrante en retorno 
al contexto escolar y co-
munitario, caso Honduras”.

Hace unos días se de-
tectó una nueva va-

riante del coronavirus, 
llamada Ómicron. Esta 
nueva variante mantiene 
a Gobiernos, autoridades 
sanitarias y población a 
nivel mundial en alerta. 
Según la Organización 
Mundial de la Salud 
(OMS), los casos aumen-
taron considerablemente 

académica, Miguel Oc-
tavio Flores aseguró que 
los alumnos serán habi-
litados para que realicen 
su servicio social bajo 
esta modalidad.
Además, detalló que se 
presentó una propuesta 
para que el próximo año 
todos los estudiantes de 
odontología reciban sus 
clases de forma semipre-
sencial.

La propuesta enmarcó 
cuatro ejes: estructurar 
la integración, la apertu-
ra de plazas para la edu-
cación reconstructiva, 
proyectos sociales para 
la atención a la migra-
ción, así como priorizar 
las asignaturas y mate-
rial didáctico según las 
características de cada 
departamento.

en las últimas semanas y 
coincidieron con la detec-
ción de Ómicron.
El ex decano de la facul-
tad de ciencias médicas, 
Marco Tulio Medina men-
cionó que “se encendió 
una alarma mundial, de-
bido a que es más infec-
tante y puede tener una 
respuesta diferente ante 
las vacunas”.

“Las elecciones 
generales de 

2021 se caracteriza-
ron por una gestión 
politizada, niveles 
de violencia política 
sin precedentes y el 
abuso de recursos 
del Estado durante 
la campaña. 
El CNE llamó a los 
contendientes elec-
torales para que fir-
maran un acuerdo 
de paz”, señaló el 
documento.

Xiomara Castro gana 
elecciones generales

MOE-EU destaca el aprendizaje 
obtenido en las elecciones 
Según la Misión de Ob-

servación Electoral de 
la Unión Europea Honduras 
(MOE-EU), la ciudadanía 
mostró un fuerte compro-
miso con la democracia, 
y la transmisión fluida de 
resultados electorales pre-
liminares creó un clima de 
transparencia y confianza.
La MOE-EU también desta-
có, en su informe sobre el 
proceso, aspectos negativos 
como la violencia política, 
además de la gestión al-
tamente politizada de las 
elecciones y el abuso de los 
recursos del Estado.
Con respecto a la violencia 
política, la Misión se refirió 
a los asesinatos de al me-
nos seis alcaldes, así como 
candidatos y activistas en 
las semanas previas a las 
elecciones, además de la 
intimidación generalizadas 
durante la campaña.

El pasado 28 de no-
viembre, Xiomara Cas-
tro de Zelaya triunfó 

de manera contundente en 
las elecciones generales de 
Honduras y se convirtió en la 
primera mujer en asumir la 
presidencia de la República.
Dos siglos pasaron en Hon-
duras para que una mujer se 
convirtiera en presidenta del 
país, desde la Constitución 
del Estado en 1825, hasta 
el año 2021. El camino de 
Castro, presidenta electa, lo 

forjaron mujeres valientes 
que se atrevieron a exigir sus 
derechos civiles y políticos.
En 1950, jóvenes universita-
rios fundaron la Asociación 
de Mujeres Universitarias, 
agrupación que se sumó a 
otras ya organizadas para 
instituir en 1951 la Federa-
ción de Asociaciones Feme-
ninas de Honduras (FAFH).
En 1954 la cámara de dipu-
tados del Congreso Nacional 
y bajo presión de las organi-
zaciones feministas y de la 

ciudadanía hondureña apro-
baron el Decreto No. 30 y se 
les concedió la ciudadanía a 
las mujeres; antes de entrar 
en vigor, la resolución debía 
pasar previamente por ser 
ratificado por la Legislatura 
de 1955, por lo que las mu-
jeres no votaron en las Elec-
ciones Generales de 1954.
Sin embargo, en enero de 
1955, siendo el jefe de Es-
tado Julio Lozano Díaz, se 
ratificó el Decreto 30 de 
1954, mediante Decreto-Ley 
Número 29.
Hace 69 años se logró esta 
conquista, y se estrenaron 
como votantes, en las elec-
ciones que resultó ganador 
Ramón Villeda Morales.
Bajadilla: Desde 1946 las 
mujeres exigieron el derecho 
a votar y en el presente año, 
Honduras eligió a la primera 
mujer que gobernará la na-
ción por los próximos cuatro 
años. 

La Misión reconoció que 
la renovación del docu-
mento de identidad en 
todo el país contribuyó a 
mejorar el censo electoral 
que, a su vez, generó más 
confianza que en eleccio-
nes anteriores, “ya que se 
eliminaron duplicados y 
personas fallecidas”, afir-
maron.

A sus 62 años de 
edad, Xiomara 
Castro de Zelaya 
se convirtió en la 
primera mujer en 
presidir Honduras, 
y la cuarta en la 
región centroa-
mericana.
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MOE-EU destacó el buen comportamiento de la pobla-
ción durante las elecciones. 

Desde 1946 las mujeres exigieron el derecho a votar y en 
el presente año, Honduras eligió a la primera mujer que 

gobernará la nación por los próximos cuatro años. 

Iris Xiomara Castro Sarmiento es actualmente la única mu-
jer presidenta en la región latinoamericana.  
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